



# 借換保証制度（コロナ借換保証）の創設

☆ゼロゼロ融資等の返済が2023年7月から2024年4月に集中する。以下の三つが対策として創設された。

- ①民間ゼロゼロ融資からの借換
- ②他の保証付融資からの借換
- ③さらに事業再構築等の前向き投資に必要な新たな資金需要

まずはここ1年間の資金繰りを確かめ、必要であれば早急にこの制度の利用を検討すべきです。

☆対象となる事業者は次の通りです

- 1、セーフティネット保証4号の認定を受けている事業者  
前年同月に比し20%以上の売上減と前年同期（3ヶ月）が20%以上の売上減
- 2、セーフティネット保証5号の認定を受けている事業者  
最近3ヶ月の売上高等が前年同期比5%以上減
- 3、次のいずれかに該当する事業者（一般保証）  
最近1ヶ月の売上高が前年同月と比較して5%以上減少  
又は種々の利益率が5%以上減少

☆利用できる制度

- i、伴奏支援型特別保証制度（国）
- ii、経営改善借換資金（福岡県）
- iii、経営改善借換資金（福岡市）  
（久留米市はいまのところありません。）



ピンチをチャンスに！経営者魂を奮い立たせよう！「経営行動計画書」の作成が必要です。見本を同封しております。この計画書に(一)現状認識（事業概要、事業の強み・弱み、経営状況・財務状況）を書き、経営課題を明記する必要があります。(二)計画終了時点における将来目標 (三)具体的なアクションプラン (四)収支計画及び返済計画を記載する必要があります。A3一枚の箇条書きです。経営の見直しには必須です。すぐに準備にかかりましょう。資金繰表上で資金不足が明らかなきは、メインバンク・サブバンクに「新たな借換保証制度」の相談をしましょう。

経営行動計画書の作成に当たっては、こちら総務部を最大限、御利用ください。お待ちしております。

四ヶ所十郎

## マイナポータルを利用してみた

先日家族5人みんなで仲良くマイナンバーカードを取得しました。家族全員スマホで自撮りして必要情報を長男へ、そして申請は、そっち系が得意な長男が家族全員分を一手に引き受け申請をしました。そこで問題が、、、申請した内容を後から確認しましたが、なんと三男の写真は上半身裸！顔は変顔！で申請をしているのではないですか！！このバカ息子が・・・(#`Д´)  
「まあどうせエラーで申請できないだろうから」連絡を待つことにしたのですが、そのまま通過して受取連絡が役所から送られてきました。  
なんとその写真がそのままマイナンバーカードとして発行されてしまいましたm(\_ \_)m  
一度発行してしまうと原則19歳以下は5年間変更できないみたいです。  
みなさま発行の際はお気をつけくださいませ。

それでは本題に入ります。  
まずマイナポータルとは政府が中心となって運営するオンラインサービスのことです。スマートフォンや自宅のパソコンから、マイナンバーカードのICチップでログインすることで、行政手続きの検索やオンライン申請、お知らせなどを受け取ることができます。地方公共団体や国の行政機関が保有しているご自身の特定個人情報を確認することができ、ご自身の専用サイトといえるでしょう。

マイナポータルでできることは色々ありますが、今回は医療費控除情報を取得して確定申告をしてみようと考えたので、取得してみることにしました。つい先日全国健康保険協会から医療費のお知らせが届いたのですが、この時期にくる通知書は支払情報の期間がR4.1月～9月までの情報しか記載がなく、残り3ヶ月分も含めて申告するには、医療機関等からの領収書に基づき申告するしか方法がありません。そこでマイナポータルで残りの情報を取得しようと考えたのですが、R5.1月25日現在では、11月分までしか取得できませんでした。おそらく、もうしばらく待てば12月までの情報が取得できると思われます。ただ問題なのは、自分一人の情報しか取得できず、家族の情報は今のままでは取得できませんでした。調べてみると代理人設定をすれば取得できるとのことですが、面倒そうでしたので今回は諦めることにしました。

日本はデジタル化が着々と進んできています。セキュリティ面で不安に思うことはありますが、マイナポータル側で高いセキュリティがあることを信じて、今後も便利機能を試してご紹介してまいります。

辻直英



## 直売所の はちみつ



直売所 VSU に「にたばる養蜂場」のはちみつ入荷しています！  
にたばる養蜂場さんは、無農薬でもちの木から蜂蜜を作られているので安全に美味しい蜂蜜です。久留米市のふるさと納税の返礼品にもなっています。また久留米市内の明空工房（あかるいそらこうぼう）さんには、ハニーチーズケーキ、はちみつマカロン、はちみつマドレーヌのコラボ商品もあります。女性養蜂家が丹精込めて作った極上の味をご賞味ください。

### にたばる養蜂場のはちみつ販売価格

- ・はちみつ 1kg 4,200 円
- ・はちみつ 500g 2,500 円
- ・はちみつ 180g 1,400 円
- ・巣蜜入りはちみつ 1,500 円

\*消費税込の価格です



新しい看板になりました (^\_^)



## ～物価高騰雑感～



最近の電気代は高過ぎる!!!

家計の電気代も打撃を受けています。(電気代が上がったのは何故か私が原因とされている。) 節電するために服を着込んで暖房、こたつは極力使わないようにしていますがこの寒さが続くようであれば限界があります。最大の要因は天然ガス・石油・石炭などの化石燃料のエネルギー価格が高騰しているためと言われています。世界平和を願うと共に、これこそSDGsが掲げる目標の一つではないかと。

昨年から食料品も物価が上昇し、これも家計に打撃を受けました。家計の見直し案としてまず挙げたのが、私が契約している携帯電話会社を大手キャリアから格安スマホへの切り替えでした。一日がかりで手続きを行い大変でしたが、月5,000円程度携帯電話代を減らす事が出来ました。何故もっと早く切り替えなかったのかと後悔しました。(この思いを家族に言うとマウントを取られるのでぐっ和我慢) また、これを数十台、法人契約している携帯電話に置き換えて考えてみると大幅な経費削減に繋がるなとも思いました。

個人の確定申告がスタートし、最繁忙期に突入します。うがい、手洗いを徹底し体調を崩さないように頑張っていきたいと思います。

～前問～



## マイナポータルと確定申告

2023年も早1ヶ月が過ぎ去り、確定申告の季節が近づいてまいりました。我が社では準備作業を着々と進めているところで、DX(デジタルトランスフォーメーション)化の波をひしひしと感じているところです。

医療費控除や寄付金控除、その他控除等、マイナポータルでデータを取得し、e-taxと連携させることが可能で、領収書や証明書を保管し、集計し、入力するという手間が省けます。また、給与の源泉徴収票もスマホカメラで認識し取り込めてしまうようです。

簡単な確定申告であればスマホのみで完了できてしまいますね。私も実際に少し操作をしてみました。確かに便利に感じ、これから自分で行う人も増えるだろうという印象は持ちました。一方で、まだまだ面倒に感じる人も少なくないと思いますし、そういう方は安心して我が社にお任せくださいませと思います。

ただ、今後もより簡単に、より便利になっていくことが推測されます。我が社ではデータ取得型による対応を含め、従来からの紙を迅速にデータ化する技術をマスターすべく奮闘しております。より安心より安全かつスピーディーな確定申告を心掛けていきたいと思っています。

令和5年1月以降のマイナポータル連携の自動入力対象はこちら

医療費	1年間分の情報が取得可能に!
ふるさと納税	公的年金等の源泉徴収票
国民年金保険料	生命保険 地震保険
株式の特定口座	住宅ローン控除関係



四ヶ所 直樹

## \*\*心を亡くす時期になりました\*\*



1年は早いもので、当事務所で最も忙しい確定申告の季節になりました。

近年は、コロナ禍で本業の収入が減少し、副業収入がある方も増えていると聞きます。会社員で、副業収入が年間20万円を超える人は確定申告する必要があります。スマホで確定申告が出来て、2022年12月1日からは、QRコード決済(PayPay, auPay, LINEPayなど)で国税の納付が可能になりました。

また、会社員の人でも1年間にかかった医療費が10万円以上の人は確定申告すれば、納めた税金が返ってきます。(注:総所得が少ない場合は、10万円以下でも医療費控除を受けられる可能性があります) 自分一人の医療費ではなく、生計を一にする家族全員の医療費を合計していいので、もしかしたら・・・と思われるところは、領収書を集計してみてください。皆さん、医療費は10万円以上と覚えてはありますが、10万を超えた分の税金が返ってくると誤解されている方がよくいます。

医療費の合計が15万円だったとすると15万円-10万円=5万円です。この5万円が返ってくるのではなく、課税される所得から5万円を引きますので、課税される所得が少なくなるというわけです。5万円を税額に換算すると、その人の税率が5%だった場合、5万円×5%の2千5百円が返ってくるというわけです。その人の課税所得の税率で変わってきますので、10%の人は5千円、20%の人は1万円返ってくるというわけです。(本来は、もう少し複雑なのですが、わかりやすいように簡単に説明しました。)

「忙しいは、心を亡くすと書く」とよく言われますが、3月15日まで心を亡くさずに、ビタミン剤を飲んで、明るく元気に頑張ります(\*^\_^\*)

多分、一番高齢な先生が、一番元気だとは思いますが・・・(^\_^)

\*\*\*~北原~\*\*\*

素材: Loose Dwawing & EVENTS Design & いらすとや

こちら総務部のニューフェイスです

事務所の平均年齢もグッと下がり、若返りました(\*^\_^\*) 私からすると自分の息子みたいな感じですが、パソコンの操作など教えてもらうことも多いと思います。現職の社員同様、よろしくお願いします。



## 自己紹介



この度2月より、入社しました富松宗次郎と申します。

昨年の7月からこちら総務部にて、アルバイトを始めており日々学びながらこれからお客様、先輩等のお役に立てるように頑張っていきたいと思っております。大学では会計学を専攻しており、主に簿記の勉強を中心にして参りました。その知識を少しでも活かせる職場に就くことができ、とても嬉しく思います。

次に私の趣味ですが、友達と景色の綺麗なところをドライブするのが好きです。おすすめの場所があれば教えてください。それとサッカーの試合を見るのが好きです。まったくできませんが。スポーツでできるのは、小学生の頃やっていた野球くらいです。

これから税理士の試験も受けようと思っているので、仕事と勉強両立して頑張っていきたいと思っております。よろしくお願いします。



よろしくお願いします!

富松

## ベトナムのお正月



令和5年1月22日はベトナムのお正月(テト)でした。お正月には故郷に帰りたい気分になりますが、今年は帰れなかったため、日本に住んでいるお友達と集まって一緒にお正月の料理を作って新年を迎えました。

今月の総務部便りではベトナムの伝統的なお正月の料理について紹介させていただきます。

それはバインチュン(Bánh chưng)とバインザイ(Bánh Dầy)です。

バインチュンは先祖への感謝を示す、ベトナムの伝統的なちまきです。材料はシンプルにもち米・緑豆・豚肉の3種類。これをバナナの葉っぱに包んで10時間以上茹でたものを指します。主にテトのシーズンや、ベトナム建国の祖であるフン王の命日など、お祝い事に際してこの料理を作ります。

バインザイはもち米を炊いてついた所謂「お餅」で、味は日本のものとそう変わりません。但しベトナムのお餅は形が丸く、茹でたり塩コショウで味付けしたり、ハムを挟んだりして食べるのが特徴です。

ところで、どうしてベトナムではバインチュンとバインザイを作る習慣が出来たのかご存知でしょうか?次に説明します。

### バインチュン・バインザイの歴史

一説によると、バインチュンはベトナム最初の国家とされるバンラン国において、フン王第6王朝の時に作られた食べ物だと言われています。

賊軍を追撃した後で、フン王は王位をどの王子(息子)達に後任させようか考えました。そして新年を迎えるときに、フン王は息子達を集めて、「テトを祝うための供え物として、一番美味しく素晴らしい料理を見つけたものを次の後継者にする」と宣言しました。息子達は次期後継者になるために、貴重で美味しい料理を部下達と共に必死で探し始めました。

フン王の第18番目の王子であるランリュ(Lang Liêu)は、とても優しく親孝行な息子で今回のフン王の試みを誰も教えてくれませんでした。しかしある晩に、彼は夢の中で知らない人から助言をもらいます。

それは「この世にあるものの中で、米ほど生きるための食べ物として貴重なものはない。天地の象徴を表すために、もち米を使って四角(大地を表す)や丸(天を表す)の形で料理を作って、そしてそれを葉で包むのだ」という助言でした。ランリュは奇妙な夢から目覚めた後、緑豆ともち米と豚肉を使って、夢の中で言われた助言どおりにその食べ物を作りました。

そして、フン王に素晴らしい料理を供える重大な日が来ました。全ての王子が美味しく貴重なものを使った料理を捧げている中で、ラン王子が持参した四角いバインチュンと丸いバインザイは、フン王からひととき絶賛されました。ラン王子は父であるフン王に彼自身の夢を語りました。フン王はラン王子に王座を譲ることを決め、その後ラン王子が第7代のフン王を襲名しました。

このような歴史から、ベトナムではテトが訪れるたびに、家族と一緒に新年を祝う供え物として、バインチュン・バインザイを作るようになったと言われています。

今回の記事で紹介したベトナムのお正月料理や、その料理の物語は以上です。またの機会に母国のことについて紹介させていただきます。

フウ

